

▷ Asegura el dictador Luis García Meza

Bolivia no puede continuar con el falso dilema de elecciones espurias o asonada

LA PAZ, 10 de octubre (AFP, AP, EFE, IPS y PL). — El dictador de Bolivia, general Luis García Meza, dijo aquí que el Consejo Nacional de Asesoramiento y Legislación (CONAL), constituido hoy, "deberá formular una nueva Carta Magna" para Bolivia.

García Meza señaló que este país no puede seguir viviendo el "falso dilema de elecciones fraudulentas o golpes de Estado", y que debe constituirse en un sistema nacional "verazmente democrático y genuinamente boliviano".

El dictador boliviano condenó una vez más a "los agentes de la conspiración internacional" indicando que los protagonistas "son siempre los mismos con procedimientos de subversión armada unas veces, y otras con electorarios seudodemocráticos", en directa referencia a las pasadas elecciones presidenciales interrumpidas por la asonada militar que dirigió él mismo.

El nuevo consejo, que actuará como asesor del gobierno, está constituido por once militares en retiro, uno en ejercicio, diez civiles y el secretario permanente del Consejo Nacional de Seguridad (Conase). El organismo estará presidido por el general en retiro Juan Lechín Suárez.

"Al consejo le pedimos —añadió García Meza— la elaboración de proyectos sobre el sistema electoral, que sean simples, para enriquecer y no limitar el voto universal, una legislación de los partidos políticos y un ordenamiento sindical y empresarial que conjugue las aspiraciones de justicia".

Por otro lado, se supo que el sacerdote boliviano Julio Tumuri, presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Bolivia, y preso desde la segunda quincena de julio, fue puesto en libertad hoy.

El secretario de la Conferencia Episcopal de este país, monseñor Alejandro Mestre, informó que la libertad de Tumuri se logró luego de que ese organismo eclesiástico presentara una demanda legal. Según Alejandro Mestre, con la liberación del sacerdote Tumuri "no queda ningún religioso detenido en el país".

Mientras tanto, en Caracas, la esposa del ex presidente de Bolivia, Rosa Elena de Guevara Arce, quien arribó a esa ciudad con el primer grupo de exiliados bolivianos que se alojaba en la embajada de Venezuela en La Paz, denunció que el asesoramiento de Argentina "fue decisivo en el rápido éxito del golpe militar" garciamecista.

La denunciante dijo que de

su país "se ignora la realidad de los hechos y solamente se siente la represión". Añadió que los responsables del derrocamiento de la presidenta Lidia Gueiler "no dieron tiempo para una reacción popular. Entraron a matar".

En ese orden, en la capital de Bolivia se informó que un grupo de seis exiliados bolivianos, entre los que se encuentra el dirigente del Partido Socialista Uno (PS-1), José María Palacios, y Fernando Cajías, ex secretario general de la Universidad de La Paz, saldrá mañana hacia Panamá.

En Bruselas, una comisión de la Confederación Mundial del Trabajo (CMT) denunció a las autoridades de Bolivia por su "escarnio de los derechos humanos".